
--------------------------------------------ATA N.º 07/2022-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia treze de abril de dois mil e vinte e dois.--------------------------- 
---- No dia treze de abril de dois mil e vinte e dois, reuniu o órgão executivo ordinariamente, 
no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de Luis Figueiredo 
Martins, Diretor de Departamento Administrativo e Financeiro, para redação da respetiva 
ata.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
---- Foram registadas as seguintes participações:  Pedro Amadeu Fernandes Lopes Lobo, 
Presidente da Câmara Municipal;  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-presidente;  António 
José Martins Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula Cristina Dias Coutinho, 
José Manuel Barbosa de Almeida e Costa e Eliana Inês Tavares Machado, Vereadores.----- 
---- A reunião foi declarada aberta às dezassete horas e quinze minutos, tendo sido 
dispensada a leitura da ata da reunião anterior, por ter sido enviada uma cópia, previamente, 
a todos os membros que estiveram presentes naquela reunião, depois de ter sido aprovada e 
assinada em minuta no final da mesma.-------------------------------------------------------------- 
---- A ata da reunião de 23 de março de 2022, foi aprovada, por unanimidade, pelos membros 
Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e Eliana Machado.------ 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 Adenda ao Contrato-Programa de Generalização do Fornecimento de Refeições 

Escolares aos Alunos do 1º Ciclo – Ano Letivo de 2021/2022------------------------------- 
 Doação de Bens ao Município – Comissão Organizadora das Comemorações dos 50 

Anos do Externato Vouga-------------------------------------------------------------------------- 
 Doação de Bens ao Município – Amadeu da Fonseca Lopes Lobo-------------------------- 
 Aquisições Amigáveis de Terreno para a Empreitada “Repavimentação da Estrada do 

Chão de Além a Porto Carro”--------------------------------------------------------------------- 
 1ª Alteração ao Regulamento Municipal da Atribuição de Incentivos à Criação de Gado 

Tradicional – Raça Arouquesa – Início do Procedimento------------------------------------- 
 Acordo de Cooperação – BasketArt-------------------------------------------------------------- 
 Central Nacional de Compras Municipais – Adesão------------------------------------------- 
 Apoio às Coletividades – Adiantamento--------------------------------------------------------- 
 Isenção de Taxa – Comissão de Festas da Páscoa de Silva Escura-------------------------- 
 APENESEV – Ratificação de Apoio------------------------------------------------------------- 
 Delimitação da Área de Reabilitação Urbana (ARU) do Couto de Esteves----------------- 
 Bolsa de Estudo em Regime de Situação Especial--------------------------------------------- 
 Perícia de Sever do Vouga I – Apoio------------------------------------------------------------- 
 Regulamento Interno – 14ª Feira Nacional do Mirtilo 2022---------------------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 08 de abril de 2022, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes valores:  
operações orçamentais = € 3 287 482,20 (três milhões, duzentos e oitenta e sete mil, 
quatrocentos e oitenta e dois euros e vinte cêntimos) e operações não orçamentais = € 
747 973,42 (setecentos quarenta e sete mil, novecentos e setenta e três euros e quarenta e 
dois cêntimos).------------------------------------------------------------------------------------------- 
Fundos Disponíveis: - Em 08 de abril de 2022, os fundos disponíveis apresentavam o valor 
em euros de € 3 487 205,43 (três milhões, quatrocentos e oitenta e sete mil, duzentos e cinco 
euros e quarenta e três cêntimos).---------------------------------------------------------------------- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Conta Corrente de Fundos Disponíveis;---------------------------------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Lançados em 2022;------------------------------------------ 
 Empreitadas – Procedimentos Lançados em 2022.---------------------------------------------- 
Intervenções:--------------------------------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho questionou o ponto de situação da gestão das faixas de combustível, uma 
vez que o prazo estipulado estava a chegar ao fim e parecia-lhe haver zonas que ainda 
estavam por limpar.-------------------------------------------------------------------------------------- 



O Presidente da Câmara Municipal passou a palavra ao Vice-Presidente para responder à 
questão colocada.---------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vice-Presidente informou haver alguns processos em andamento e que estavam na fase 
final da definição do Plano Municipal Operacional que põe em prática o Plano Nacional da 
Defesa da Floresta.  Informou, ainda, estar a concurso a limpeza das margens de algumas 
estradas e que o Município estava em conversações com o exército para ver a possibilidade 
de eles intervirem nalguns dos caminhos florestais e faixas florestais.  Referiu ter sido 
reforçado o pedido às Juntas de Freguesia para apresentarem o plano que lhes tinha sido 
solicitado, de forma a poder-se avançar de forma célere, uma vez que algumas ainda se 
encontravam por responder.---------------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho perguntou para quando estava prevista a intervenção da infantaria.-------- 
O Vice-Presidente disse que estava a aguardar uma resposta para saber se podem contar com 
a colaboração da infantaria em tempo útil ou se o Município terá de intervir diretamente.--- 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia-------------------------------------- 
Adenda ao Contrato-Programa de Generalização do Fornecimento de Refeições Escolares 
aos Alunos do 1º Ciclo – Ano Letivo de 2021/2022:  - A Câmara Municipal tomou 
conhecimento da Adenda ao Contrato-Programa de Generalização do Fornecimento de 
Refeições Escolares aos Alunos do 1º Ciclo – Ano Letivo de 2021/2022, celebrada entre a 
Direção-Geral dos Estabelecimentos Escolares e o Município.----------------------------------- 
Doação de Bens ao Município – Comissão Organizadora das Comemorações dos 50 Anos 
do Externato Vouga:  - A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aceitar a doação 
dos bens constantes no documento arquivado junto dos documentos desta reunião, por parte 
da Comissão Organizadora das Comemorações dos 50 Anos do Externato Vouga, para 
integração do acervo do Museu Municipal.---------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Doação de Bens ao Município – Amadeu da Fonseca Lopes Lobo:  - O órgão executivo 
deliberou, por unanimidade, aceitar a doação dos bens constantes no documento arquivado 
junto dos documentos desta reunião, por parte de Amadeu da Fonseca Lopes Lobo, para 
integração do acervo do Museu Municipal.---------------------------------------------------------- 
O Presidente da Câmara Municipal ausentou-se durante a apreciação e votação deste 
assunto.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Aquisições Amigáveis de Terreno para a Empreitada “Repavimentação da Estrada do Chão 
de Além a Porto Carro”:  - Foram presentes e analisados os seguintes autos de aquisição 
amigável de terreno, para a empreitada “Repavimentação da Estrada do Chão de Além a 
Porto Carro”, pela via do direito privado, cujas diligências foram efetuadas pelo Presidente 
da Câmara Municipal, assumindo a Câmara, por unanimidade, a satisfação dos encargos que 
deles constam, para:------------------------------------------------------------------------------------- 
a) de Lúcia Fátima Martins da Graça, NIF 176763325, a cedência gratuita de uma parcela 

de terreno com 18m2, de um prédio rústico localizado na freguesia de Pessegueiro do 
Vouga;------------------------------------------------------------------------------------------------ 

b) A compra a José Manuel Ferreira Inês e mulher Maria Isabel Pereira Soares, casados no 
regime de comunhão geral de bens, com os NIF 113145110 e 152678280, 
respetivamente, de um prédio rústico, descrito na Conservatória do Registo Predial sob 
o número 700 e inscrito sob o artigo matricial número 1294, da freguesia de Pessegueiro 
do Vouga, pelo valor de € 270,00 (duzentos e setenta euros), área adquirida de 90m2.--- 

Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
1ª Alteração ao Regulamento Municipal da Atribuição de Incentivos à Criação de Gado 
Tradicional – Raça Arouquesa – Início do Procedimento:  - O órgão executivo aprovou, por 
unanimidade, dar início à publicitação do início de procedimento e participação 
procedimental da 1ª Alteração ao Regulamento Municipal da Atribuição de Incentivos à 
Criação de Gado Tradicional – Raça Arouquesa.  Mais foi aprovado, por unanimidade, 
designar Luís Figueiredo Martins como responsável pela direção do procedimento.---------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 



Acordo de Cooperação – BasketArt:  - A Câmara Municipal tomou conhecimento da 
celebração de um Acordo de Cooperação, entre o Município, a Federação Portuguesa de 
Basquetebol, a Associação de Basquetebol de Aveiro e a Associação Cidade Social, que tem 
como objetivo a construção de dois novos espaços desportivos exteriores destinados à prática 
de basquetebol no formato 3x3 no Parque da Vila e no Espaço Severi.-------------------------- 
Central Nacional de Compras Municipais – Adesão:  - O Presidente da Câmara Municipal 
apresentou uma proposta para a adesão do Município à Central Nacional de Compras 
Municipais, de forma a permitir o acesso à catalogação eletrónica e agregação de 
necessidades para os processos de adjudicação encetados ao abrigo de acordos-quadro 
fechados pela CNCM.  Analisada a proposta e respetiva documentação, o órgão executivo 
deliberou, por unanimidade, o seguinte:-------------------------------------------------------------- 
a) Integrar, sem carater vinculativo de aquisição, sem qualquer custo de adesão ou 

manutenção, em conjunto com outros Organismos Públicos da Administração Local e 
com a empresa municipal Municípia – Empresa de Cartografia e Sistemas de Informação, 
E.M., S.A, a Central  de Compras denominada Central Nacional de Compras Municipais, 
e habilitando a mesma a iniciar procedimentos concursais e celebrar acordos-quadro com 
vista a disciplinar relações contratuais futuras pelas entidades aderentes, bem como a 
fazer convites ao abrigo dos acordos-quadro por si assinados;-------------------------------- 

b) Autorizar a Municípia a gerir, com carácter exclusivo, a Central de Compras CNCM, 
atento o estudo de viabilidade Anexo II;---------------------------------------------------- 

c) Aprovar o Regulamento Orgânico e de Funcionamento da Central de Compras 
CNCM Anexo I;-------------------------------------------------------------------------------- 

d) Aprovar o Portal informativo criado pela Municípia em www.centralconnect.pt.----- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Apoio às Coletividades – Adiantamento:  - De acordo com a proposta apresentada pelo 
Presidente da Câmara Municipal, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, proceder 
ao pagamento de um adiantamento no valor de metade do subsídio aprovado no ano passado 
para ser pago às associações desportivas, filarmónicas e IPSS que se encontrem atualmente 
em atividade.--------------------------------------------------------------------------------------------- 
a) Culturais (Bandas Filarmónicas):------------------------------------------------------------------ 
- Banda União Musical Pessegueirense..............................................................€ 5 000,00 
- Filarmónica Severense......................................................................................€ 5 000,00 
b) Desportivos:------------------------------------------------------------------------------------------- 
- Associação Cultural e Recreativa de Pessegueiro do Vouga............................€ 4 000,00 
- Centro de Recreio e Cultura de Rocas..............................................................€ 5 250,00 
- JAP – Juventude Académica Pessegueirense...................................................€ 5 000,00 
- Sever Fintas......................................................................................................€ 2 000,00 
- Vouga Sport Clube...........................................................................................€ 4 500,00 
c) IPSS:---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- APCDI...............................................................................................................€ 6 500,00 
- Centro Social e Paroquial Maria da Glória.......................................................€ 6 500,00 
- Fundação Bernardo Barbosa de Quadros.........................................................€ 6 500,00 
- Santa Casa da Misericórdia de Sever do Vouga...............................................€ 6 500,00 
Esta deliberação só se tornará eficaz se os atuais representantes das coletividades se 
comprometerem a manter as mesmas atividades e aumentar, caso seja possível. -------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea u), do n.º 1, do artigo 33º do Anexo I da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro.------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Isenção de Taxa – Comissão de Festas da Páscoa de Silva Escura:  - Considerando o pedido 
apresentado pela Comissão de Festas da Páscoa de Silva Escura, e informação exarada pelos 
Serviços Administrativos, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a isenção do 
pagamento da taxa relacionada com a emissão de uma Licença Especial de Ruído para a 
realização da Festa da Páscoa, nos próximos dias 17 e 18 de abril de 2022, em Silva Escura.- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 



Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
APENESEV – Ratificação de Apoio:  - A Câmara Municipal ratificou, por unanimidade, o 
apoio concedido à Associação de Pais e Encarregados de Educação do Núcleo Escolar de 
Sever do Vouga, no passado dia 06 de abril de 2022, através do acesso ao ponto de 
eletricidade localizado no espaço exterior da Biblioteca Municipal, de forma a 
desenvolverem uma atividade ao ar livre e o âmbito do Dia Mundial da Atividade Física.--- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Delimitação da Área de Reabilitação Urbana (ARU) do Couto de Esteves:  - O órgão 
executivo aprovou, por unanimidade, a delimitação da Área de Reabilitação Urbana (ARU) 
do Couto de Esteves, de acordo com o documento elaborado pela Divisão de Administração 
do Território que inclui a memória descritiva e justificativa, a planta com a delimitação da 
área abrangida e o quadro dos benefícios fiscais associados aos impostos municipais.-------- 
António Coutinho interveio para dar os parabéns ao executivo por terem alargado a área às 
freguesias, sendo que esse também tinha sido seu objetivo.--------------------------------------- 
O Presidente da Câmara Municipal disse pretender alargar a reabilitação urbana às freguesias 
e que tinha começado pela freguesia de Couto de Esteves por estar a decorrer a obra do 
Largo do Couto.------------------------------------------------------------------------------------------ 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo do artigo 13º do Decreto-Lei n.º 307/2009, de 23 de 
outubro, republicado pela Lei n.º 32/2012, de 14 de agosto.--------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Bolsa de Estudo em Regime de Situação Especial:  - Foi presente uma comunicação de 
Bruno Filipe Bastos Martins a solicitar a atribuição de uma bolsa de estudo para apoio com 
as despesas relacionadas com a sua matrícula na Fontys University of Applied Sciences, na 
Holanda.  Analisado o pedido, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a atribuição de 
uma bolsa de estudo, em regime de situação especial, a Bruno Filipe Bastos Martins, no 
valor de € 997,60 (novecentos e noventa e sete euros e sessenta cêntimos).-------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo do artigo 11º do Regulamento de Atribuição de Bolsas 
de Estudo, conjugado com a alínea hh), do n.º 1 do artigo 33º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, 
de 12 de setembro.--------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Perícia de Sever do Vouga I – Apoio:  - Foi presente à reunião uma carta datada de 24 de 
março de 2022, do Vouga Sport Clube, a solicitar apoio logístico e prémios para os 
participantes na prova “Perícia de Sever do Vouga I” que irá realizar-se no próximo dia 24 
de abril de 2022.  Analisado o pedido, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, 
prestar o apoio logístico solicitado, assim como a oferta dos prémios aos participantes.----- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo do n.º 3 do artigo 7º do Programa para a Concessão 
de Apoios ao Desenvolvimento Cultural, Social, Recreativo e Desportivo ao Associativismo 
do Concelho conjugado com a alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, 
de 12 de setembro.--------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Regulamento Interno – 14ª Feira Nacional do Mirtilo 2022:  - A Câmara Municipal aprovou, 
por unanimidade, o Regulamento Interno dos Expositores da 14ª Feira Nacional do Mirtilo 
2022.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
------------------------------------Período destinado ao Público------------------------------------ 
Maria Isabel Tavares de Lima, residente em Fontelas do Vouga, Cedrim, veio perguntar se 
estava previsto o alargamento da estrada em Fontelas de Cima.---------------------------------- 
O Presidente da Câmara Municipal informou que, há cerca de três meses, tinha visitado o 
local juntamente com o senhor Presidente da União das Freguesias de Cedrim e Paradela e 
que tinham iniciado a ideia de alargamento de um bocado da estrada de acordo com aquilo 
que o levantamento vier a determinar.  Mais disse ter questionado o Presidente da Junta sobre 
o que é que era mais urgente ali e, dentro de várias obras, ele indicou, precisamente, essa e 



que, juntamente com ele, tinham estabelecido outras obras para o presente ano.  Mais referiu 
ter sido solicitado um levantamento topográfico para se perceber onde é que a estrada pode 
ser alargada, mas que não irá ser intervencionada no presente ano.  Foram estabelecidas 
outras zonas em Cedrim, e este ano essa estrada não será feita.----------------------------------- 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 
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